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День пожарной 
охраны  России

30 апреля свой профессиональный праздник от-
мечает одна из самых жизненно необходимых служб 
быстрого реагирования – пожарная охрана. Празд-
ник был учрежден Указом Президента РФ в 1999 
году. История возникновения противопожарной 
службы идет к 1649 году, когда царь Алексей Михай-
лович подписал Указ о создании первой российской 
противопожарной службы, который устанавливал 
строгий порядок при тушении пожаров в Москве, а 
пожарным дозорам было предоставлено право нака-
зывать жителей столицы за нарушение правил об-
ращения с огнем. Одна из первых профессиональ-
ных пожарных команд была создана при Петре I. С 
января 2009 года приказом министерства МЧС Рос-
сии установлено окончательно формирование феде-
ральной противопожарной службы на всей террито-
рии Российской Федерации, где обеспечение пожар-
ной безопасности является важнейшим направлени-
ем деятельности.

Уважаемые  Виктор Павлович, 
Евгений Викторович, 

работники пожарной охраны 
в Колыванском районе!

От всей души поздравляем вас 
с  профессиональным праздником!

Противопожарная служба в нашем районе – это 
один из важнейших компонентов системы безопас-
ности населения в чрезвычайных ситуациях. Невоз-
можно переоценить значение профессионализма и 
ответственности тех, кто трудится в сфере пожарной 
охраны. Ваш праздник выпадает на самый пожаро-
опасный сезон, сезон лесных пожаров. Сегодня вы 
проводите большую профилактическую работу с на-
селением по предотвращению  бытовых и природ-
ных пожаров.  Пожары остаются самой частой и са-
мой страшной по своим последствиям техногенной 
катастрофой. Тем значительней дело, которое вы де-
лаете каждый день, каждый час, рискуя жизнью. 
Выражаем сердечную признательность всем со-

трудникам - тем, кто занимается профилактикой по-
жаров, и тем, кто находится на передовой линии огня. 
От всей души благодарим ветеранов пожарной 

охраны за их  бесценный, ратный мирный труд, за 
знания и опыт, которые до сих пор востребованы. 
Желаем успешной борьбы с огнем, мужества, 

стойкости, удачи и чтобы как можно реже поступали 
звонки в службу «01» с вызовами на пожар. Вашим 
семьям – счастья, благополучия, выдержки, опти-
мизма и веры в будущее!

 В. П. АВЕРИН.
     Глава Колыванского района.                                    

И. М. ВЕПРЕВА.
  Председатель Совета депутатов Колыванского 

района.

УВАЖАЕМЫЕ ЗЕМЛЯКИ!
ДОРОГИЕ ЖИТЕЛИ 

НОВОСИБИРСКОЙ ОБЛАСТИ!
Примите самые тёплые и искрение поздравления с Днем Весны и Труда! 

Праздник 1 Мая обладает своим, знакомым каждому в нашей стране, харак-
тером и настроем. Это символ обновления и светлых надежд. Это праздник 
мира, созидательного труда поколений, усилиями которых создается благопо-
лучие нашей Родины.
В этот день особые слова поздравления мы адресуем всем, кто добросовест-

но трудился на благо Новосибирской области, нашей большой страны, в пер-
вую очередь – нашим ветеранам. 
Новосибирская область по праву гордится своими замечательными трудо-

выми коллективами, рабочими, селянами, деятелями науки. Именно их успехи 
и достижения создают надежную базу для стабильного и динамичного разви-
тия региона. Общими усилиями мы сможем сделать нашу область процветаю-
щей, современной, устремленной в будущее.
Успехов вам во всех начинаниях, земляки!
Крепкого здоровья, счастья и благополучия!

В. А. ЮРЧЕНКО.
Губернатор Новосибирской области.

  И. Г. МОРОЗ.
Председатель  Законодательного собрания  Новосибирской области.                                                      

1 МАЯ – ПРАЗДНИК ВЕСНЫ И ТРУДА!
Уважаемые  колыванцы и гости нашего района!
От всей души поздравляем вас с праздником 

Весны и Труда!
Это по-настоящему весенний праздник, радующий нас яр-

ким солнцем, теплом, пробуждением природы. В первомай-
ском торжестве мы слышим призывы к миру и созиданию, 
к объединению усилий всего общества во имя будущего, во 
имя процветания нашей великой Родины – России. Для людей 
старшего возраста Первомай по-прежнему символизирует 
трудовую солидарность, для молодежи – весеннее обновле-
ние и надежду на будущее.         
Колыванская земля  славится талантливыми и трудолюби-

выми людьми. Мы благодарны ветеранам труда, заложившим 
экономическую основу Колыванского района, а также всем, 
кто сегодня трудится на его благо. Только объединением уси-
лий разных поколений, самоотверженным трудом всего обще-
ства можно добиться реализации наших планов и намерений.

     От всей души желаем вам крепкого здоровья, мира, люб-
ви, успехов вам во всех ваших добрых делах! С праздником!

 В. П. АВЕРИН.
Глава Колыванского района. 

И. М. ВЕПРЕВА. 
Председатель Совета депутатов Колыванского района.

НАВЕДЕМ ПОРЯДОК ВМЕСТЕ
Уважаемые жители р. п. Колывань, д. Чаус, Подгорная, Б. Оеш!

С приходом весны и таянием снега  улицы нашего поселка и сел запестрели различным 
мусором: бумагой, обертками, бутылками,    полиэтиленовыми пакетами и т. д.  И все это 
дело рук самих колыванцев и жителей сел. На такое  безобразие смотрим мы сами, наши 
дети и гости.  Администрация МО р. п. Колывань обращается к домовладельцам, руково-
дителям предприятий и организаций, предпринимателям и владельцам магазинов наве-
сти порядок на прилегающих территориях.

29 апреля 2011 года приглашаем всех принять участие в едином субботнике в р. п. Ко-
лывань и селах муниципального образования. Считать повсеместно один день недели - в 
пятницу -  санитарным днем.
За нарушение санитарного состояния на руководителей предприятий и организаций, 

владельцев магазинов, предпринимателей и домовладельцев будет налагаться админи-
стративный штраф.
Давайте приведем наш   поселок и села в порядок и будем его поддерживать в дальней-

шем, ведь нам здесь жить!
Администрация р. п. Колывань.

Продавец Торгового комплекса «Цен-
тральный» А. С. Нечегина (на снимке) – 
лучший продавец  продовольственных то-
варов  Колыванского района в 2011 году. 
Это звание она достойно подтвердила  на  
прошедшем недавно районном конкурсе, 
который проводился  отделом социально-
экономического развития  администрации 
Колыванского района.    

В нем принимали участие пять  пред-
ставителей торговли.  Чтобы определить 
лучшего  по специальности,  участницам 
предстояло пройти  определенные испы-
тания: «визитная карточка»,    «профес-
сиональные знания продавца», «профес-
сиональные навыки продавца» и рекла-
ма товара  «не похвалишь – не продашь». 

«ЛУЧШИЙ ПРОДАВЕЦ ГОДА»

ЗДРАВСТВУЙ, 
ПРАЗДНИК 
ПЕРВОМАЙ!

О том, как нынче отмечают этот 
праздник колыванцы и что он для 
них значит,  мы поинтересовались 
у жителей поселка:

В. КОРШУНОВ: 
 Праздник Весны и Труда – это 

замечательный день. Помню его с 
детства, когда ходили с шарами и 
флажками на демонстрацию. Для 
меня он так и остался праздником 
Мира и Труда. И впечатления от 
него остались только светлые и хо-
рошие.  Он как-то объединял лю-
дей, они были добрее. Перед 1 Мая 
обязательно все наводили порядок. 
Улицы украшались флагами. Наша 
семья до сих пор обязательно его 
отмечает.

Д. ТАМЧУКОВ: 
К сожалению,  не знаю, что это 

за праздник.  О нем даже не слы-
шал, да и не помню, чтобы в шко-
ле изучали.  Поэтому для меня это 
обычный выходной день. Я зани-
маюсь спортом, поэтому буду на 
тренировке.

С. КУЛИКОВА:
 Этот праздник для меня лич-

но ничего не значит, может, пото-
му, что я его практически не заста-
ла. Поэтому самым значимым днем 
для меня и моей семьи является 
День Победы. 

С. МИХЕЕВ: 
Первомай помню только в самом 

юном возрасте, когда мы ходили на 
митинг. У всех было праздничное, 
веселое настроение. Но с  годами 
этот праздник стал уходить в небы-
тие. И теперь он просто стал празд-
ником весны, когда все вокруг на-
чинает зеленеть. Люди постепенно 
привыкли к этому.

Ю. ЛОНСКИЙ: 
Раньше 1 Мая для всего на-

рода был праздником солидар-
ности.  Помнится мне только из 
ранней юности, но со временем 
он перестал быть праздников. 
Для меня этот день давно стал 
обыденным.

В ПОЛЕ 
ВЫШЛИ 

ПЕРВЫМИ
20 апреля  два хозяйства района - ЗАО  

«Скала»  и  ООО «Соколово» -   присту-
пили к весенне-полевым работам.    
В первую неделю  скалинцы провели 

боронование  в  два следа на площади бо-
лее четырех тысяч гектаров. Проборони-
ли  400 га многолетних трав. Сейчас уже 
ведут  врезание  в почву азотных  удобре-
ний.  На следующей неделе   у механи-
заторов по плану сев однолетних трав и 
овса. 
А соколовцы  в первые дни  весенней 

кампании вывели на поля  семь единиц 
техники, но прибивку влаги удалось про-
вести только на площади  чуть более двух 
тысяч гектаров. Выполнить больший объ-
ем  не позволило состояние почвы.  
И только сейчас  хозяйство набира-

ет обороты.  Техника  на полях работа-
ет круглосуточно, поэтому   земледель-
цам необходимо всего пять–шесть дней, 
чтобы справиться с боронованием. А там 
уже развернется и посевная. 



- Хозяева, вы дома? – мужчина 
тревожно стучал в дверь одного 
из жилых домов, - скорее выхо-
дите, у вас дом горит…
Молодая женщина с ребенком 

на руках, документами выскочи-
ла на улицу. И уже через минуту 
дом заполыхал как костер. К го-
рящему дому стали собираться 
люди. Кто-то помогал выносить 
вещи, кто-то вызывал пожарную 
охрану.
Сигнал о возгорании поступил 

на пункт связи пожарной части в 
половине десятого вечера. В. Ха-
лина тут же сообщила дежурив-
шему караулу, и буквально через 
минуту  две пожарные машины 
уже выехали по вызову, а еще 
через четыре прибыли на место, 
где у жилого дома уже открытым 
огнем горела крыша. Без промед-
ления бойцы проложили пожар-
ные рукава, и первые струи воды 
мощно ударили по огню.  Уже с 
самого начала начальник карау-
ла, оценив обстановку, запросил 
дополнительные силы. В 21 час 
40 минут на пожар прибыла еще 
одна машина. Четко и слаженно 
действовали пожарные, стараясь 
не давать разбушеваться огню, 
ведь он мог перекинуться и на 
близлежащие строения. Да и хо-
телось сохранить дом.  Но об-
шивка, утепление и различного 
рода пустоты в стенах затрудняли 
тушение.  Люди с волнением сле-
дили за действиями пожарных, за 
тем, как четко раздавал команды 
начальник пожарной части В. П.  
Чечулин, одновременно сообщая 
диспетчеру все необходимые 
данные. 
Уже через два часа пожар был 

полностью ликвидирован. Все за-
дымленные, мокрые, в саже, по-
жарные возвращались в часть в 
надежде на отдых. Но отдохнуть 
им не удалось. Не прошло и полу-
часа, как на  ПСЧ опять поступил 

сигнал о пожаре - в Скале горела 
летняя кухня.  И вновь машины 
с сиренами мчались на место вы-
зова, где им пришлось ликвиди-
ровать пожар уже не два, а пять 
часов. Только под утро пожарные 
машины вернулись в депо. 
Эти сутки для бойцов были 

«жаркие» - с утра до обеда про-
ходили плановые учебные заня-
тия.  С обеда  четыре возгорания 
травы, которые пришлось тушить  
в Юрт-Оре, Малом Оеше, Чаусе, 
Колывани. И вот такие напряжен-
ные вечер и ночь.  Личный состав 
успевал побыть в депо между по-
жарами всего пять, а то две ми-
нуты и, не успев перевести дух, 
уже мчался на ликвидацию дру-
гого пожара.
Это только один день из жизни 

пожарной охраны. 
- Хорошо, что еще люди не по-

страдали, - сказал Виктор Павло-
вич, - а бывает всякое. Вот, на-
пример, в феврале поступил сиг-
нал о том, что горит квартира в 
четырехквартирном доме, и, по 
словам соседей, в помещении 

могли находиться люди.  
Видимость в такой квартире 

очень низкая. В этом случае пер-
выми в разведку пошло звено га-
зодымозащитной службы.  Спе-
циалисты своего дела быстро ори-
ентировались в помещении и уже 
через некоторое время обнаружи-
ли человека,  который был без со-
знании, но еще жив. Начальник 
караула А. А. Евтюгин, подхватив 
тело мужчины, быстро двинулся 
в обратный путь - была на счету 
каждая секунда. Вытащив муж-
чину на свежий воздух, он пере-
дал его  водителю Астафьеву, ко-
торый незамедлительно присту-
пил к оказанию доврачебной по-
мощи. Мужчину удалось спасти. 
А вот второму не повезло…  

- ГДЗС у нас образовалась в 
2009 году, - продолжил В. П. 
Чечулин. – Это значительно об-
легчило работу пожарным. Ведь 
без средств защиты дыхания при 
сильном задымлении  мы не име-
ли права рисковать своими людь-
ми, подвергая их жизнь опас-
ности. А ведь порой приходится 

просто спасать людей, хотя и не 
всегда это удается.  
Только с начала нынешнего 

года в районе произошло 14 по-
жаров. Огнем уничтожены 10 
строений.  И всегда бойцы по-
жарной охраны работают грамот-
но, по отлаженной системе. Здесь 
уже много лет трудятся опытные 
работники, которые по итогам ра-
боты являются лучшими.
Так, по итогам прошедшего 

года  лучшими по профессии ста-
ли командир отделения Д. В. Са-
винцев, пожарный П. В. Чечулин, 
диспетчер Н. В. Касаткина, води-
тель       В. А. Астафьев, по итогам 
первого квартала 2011 года – на-
чальник отделения А. М. Лесни-
ков, пожарный А. Н. Бухоткин, 
диспетчер    Н. В. Чечулина. 
А некоторые заслужили звание 

«Лучший по профессии» как по 
итогам года, так и первого квар-
тала. Это начальники караулов 
А. А. Евтюгин и Н. В. Загребель-
ный, водитель В. А. Астафьев. 
На всех этих людей можно поло-
житься, зная, что они правильно 
оценят сложившуюся обстановку 
и грамотно организуют спасение 
людей и тушение пожаров. Мы 
много писали о работниках ПЧ-
63 в нашей газете и каждый из 
них достоин уважения. Они явля-
ются прекрасными наставниками 
молодого пополнения.
Поэтому хорошо себя показы-

вает и молодежь. Мастер ГДЗС 
К.  Сенюшкин - сотрудник но-
вый. Он организует и обеспечи-
вает работу газодымозащитной 
службы. В течение двух месяцев 
он прошел обучение и сразу вник 
в работу. К тому же он свободно 
владеет компьютерной техникой, 
в любое время суток Кирилл по 
первому вызову спешит в часть, 
чтобы обеспечить компьютерную 
связь.
Положительно себя показал 

при тушении пожаров вновь при-
нятый на должность пожарного 
А. Лобыня. 

- Из этих парней, получатся за-
мечательные пожарные, - сказал 
в заключение Виктор Павлович.

           
 Текст и фото 

Татьяны ЯРОШАУСКАС.             

Есть разные семьи: в некоторых 
дети растут без одного родителя, 
в других родители из-за алкоголя 
не обращают внимание на своих 
детей, есть внешне вполне благо-
получные, но детей в них обижают 
или излишне балуют, а есть семьи, 
в которых родители — инвалиды. 
Так получилось в моей семье.

- А какой ты, сыночек? - иногда 
спрашивает меня мама.
И когда я описываю ей себя, 

внешность, то, что на мне надето, 
моя мама улыбается, видимо, пред-
ставляя меня, но иногда она пла-
чет, пытаясь скрыть слезы. Я вижу, 
как сверкает её улыбка, как начи-
нают бежать по ее самому родному 
и красивому в мире лицу слёзы. А 
она - нет. 
Просыпаясь, я вижу яркое солн-

це и чистое небо, а она - нет. Ког-
да наступает весна, все люди видят, 
как появляются первые зеленые ли-
сточки, как распускаются цветы, а 
моя мама - нет. Мама не видит, как 
я взрослею, становлюсь все больше 
похожим на нее и папу, но она чув-
ствует и говорит мне: «Я тебя та-
ким и представляю, именно таким, 
как ты описываешь». 
А мне всегда очень интересно, 

каким же я ей кажусь? Ведь, может 
быть, в ее воображении я совсем 
другой: с другим лицом, с другими 
глазами. А вдруг  моя мама любит 
именно того Артёма, который в её 
мыслях, а не меня такого, какой я 
есть? Поэтому я всегда стараюсь 
быть точным в описаниях себя и 
своего мира, чтобы мама представ-
ляла именно меня, меня и никого 
больше. И чтобы любила только 
меня, и никакого другого Артема. 
Все вокруг говорят, что я очень по-
хож на маму, и ей приятно это слы-
шать.
А вот мой папа редко спрашива-

ет, как я выгляжу, он говорит: «А за-
чем мне это? Я знал и знаю, что ты 
красивый, стройный и умный!». И 
мое сердце начинает чаще стучать 
от этих слов, в которых столько 
любви… 
Мои мама и папа - незрячие. Они 

не видят меня, не видят себя, не ви-
дят ничего, что происходит вокруг 
них.
В детстве мои родители были 

такими, как большинство из нас. 
Они видели, слышали, болели 
вполне обычными детскими «бо-
лячками» и наслаждались обыч-
ной жизнью, на которую Господь 

отвел им некоторое время. 
Мой папа жил в Казахстане, в по-

сёлке Фёдоровка, ходил в школу. У 
него было очень много друзей, ко-
торые и сейчас поддерживают его в 
трудную минуту. Папа рассказывает 
смешные и забавные истории про 
школу, про своих одноклассников, 
про то, как они шутили и радова-
лись. Тогда у папы были четкие 
планы на жизнь, расписанный гра-
фик тренировок, соревнований и со-
стязаний, в которых он очень часто 
побеждал. Его грамоты мне показы-
вает моя бабушка Валя, когда я при-
езжаю к ней на летние каникулы, 
и еще она показывает его детские 
фотографии, чтобы я знал, каким он 
был, как рос. 
А мама жила в Колывани, где и 

сейчас мы живём своей дружной 
семьёй, училась в той же школе, 
где учусь я. Мама часто рассказы-
вает мне про школьные годы, учи-
телей, которые учили её, а сейчас 
– и меня. Мама тоже любила спорт, 
она занималась лёгкой атлетикой 
и всегда отстаивала честь школы. 
На фотографиях, где мама малень-
кая, видно, что я и правда похож на 
нее, как две капли воды. Мои мама 
и папа были замечательными деть-

ми, которыми гордились родители.
…Мне очень трудно рассказы-

вать  эту самую нелюбимую исто-
рию о своей семье. Ведь эти заме-
чательные дети должны были вы-
расти вполне благополучными и 
здоровыми молодыми людьми, 
сделать в жизни очень многое. Но 
судьба в один миг разрушила все их 
планы. Ничто не предвещало беды, 
не было никакой опасности, когда и 
мама, и папа оказались на том рубе-
же, навсегда отделившим их жизнь 
от солнечного света.
В мае 1991 года мой папа ехал 

на мотоцикле со своим лучшим 
другом, они, полные сил, наслаж-
дались бьющим в лицо ветром, а 
потом вдруг все исчезло. Папа оч-
нулся в больнице, открыл глаза и 
спросил: «А кто выключил свет?». 
В той автокатастрофе папин друг 
отделался царапиной на руке, а 
вот папе уже через несколько ми-
нут сказали, что он ослеп. Как 
больно представлять, что он по-
чувствовал в тот миг, осознав, что 
до конца дней  не увидит ни зака-
ты, ни рассветы, ни родные лица, 
вообще ничего. Наверное, многие 
подумали бы: «Зачем эти муки, 
лучше сразу уйти из этой жизни». 
Но только не мой папа. Он знал, 
что так думать неправильно, что 
нужно бороться, и что если по-
добное произошло, значит, так 
угодно Богу. Всё происходит не-
случайно. Всё воздается за грехи 
и посылается как испытание, что-

бы человек стал сильнее. Папа на-
чал бороться за себя, свою, а зна-
чит, и мою жизнь. 
А мама попала в автомобиль-

ную аварию в погожий летний ве-
чер, когда ехала с друзьями на ма-
шине. Каково это - потерять зре-
ние в семнадцать лет, только окон-
чив школу, начиная новую жизнь, 
в которой ты хозяин? И вот на по-
роге вдруг раз и навсегда отключа-
ется свет. Больше ты не увидишь 
ничего. Засыпаешь - темно, про-
сыпаешься - темно. Открыл глаза, 
а вокруг всё так же черно и пусто. 
Мама тоже оказалась не из слабых, 
как и папа, она не ушла в свое горе, 
а начала учиться жить заново. 
В специальной школе для сле-

пых в Бийске и произошла пер-
вая встреча моих родителей: мама 
приехала туда освоить основные 
навыки, необходимые в жизни не-
видящих людей, а папа уже учил-
ся там. В их жизни было немало 
общего, им было о чем говорить, а 
потом они влюбились друг в дру-
га. 
Как можно полюбить, не видя, а 

только слыша человека? 
- Ты, получается, влюбился в го-

лос? - как-то спросил я папу.
- Нет, - ответил он мне. – Нельзя 

влюбиться в глаза, в голос, в лицо, 
ведь любишь ты душой, родную 
тебе, родственную душу. И голос, 
внешность, цвет глаз не имеют ни-
какого значения.

(Окончание на 4-й стр.) 
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ЖУРНАЛИНА - 2011 

«КАКОЙ  ТЫ,  СЫНОЧЕК?»

30 АПРЕЛЯ – ДЕНЬ ПОЖАРНОЙ ОХРАНЫ

            СПАСАЯ КРОВ, ДОБРО, 
А ПОРОЙ И ЖИЗНИ

УВАЖАЕМЫЕ ЖИТЕЛИ РАЙОНА!
ДОРОГИЕ ДРУЗЬЯ!

Поздравляю вас с 1 Мая – 
Днем Весны и Труда!

Это праздник обновления и пробужде-
ния сил, вдохновения и радости. В этом 
году весна пришла к нам пораньше, пода-
рив теплые солнечные дни, надежду на хо-
рошую погоду и богатый урожай.
В дни Первомая мы славим человека 

труда. Труд – это основа развития и про-
цветания страны. И здесь важен вклад 
каждого на своем месте. 
Пусть же именно сейчас, когда откры-

ваются новые возможности и появляются 
новые силы, вас ждут новые достижения! 
Желаю успехов во всем: в работе, учебе, 
творчестве и в личной жизни! Пусть вес-
на принесет радость, оптимизм и гармо-
нию!
Желаю благополучия, крепкого здоро-

вья, взаимопонимания!

Л. В. ПЕПЕЛЯЕВА.
Депутат Государственной Думы.

ДОРОГИЕ 
ЖИТЕЛИ 
РАЙОНА!
От души 

поздравляю вас 
с Днем Весны 
и Труда – 

с Первомаем!
 Весна всегда была 
связана в нашем 
сознании с обнов-
лением, появлени-
ем новых сил, с переменами к лучшему.
     Для многих из нас 1 Мая и сейчас оста-
ется символом солидарности людей труда. 
Как и раньше, мы прославляем в этот день 
созидательный труд, честность и профес-
сионализм, без которых невозможно нор-
мальное развитие общества.
     Пусть у каждого из вас будет интерес-
ная, нужная людям работа. Пусть труд на 
благо семьи и родного района приносит 
вам радость и удовлетворение!
     Бодрости вам, здоровья и отличного ве-
сеннего настроения!

А. Н. ХАМИДУЛЛИН.
Депутат  Законодательного Собрания 

Новосибирской области.
А. Н. БУХОТКИН.
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В начале своего прибытия Оль-
га Васильевна  встретилась с гла-
вой  района В. П. Авериным  и   
исполняющей обязанности  глав-
ного врача Г. А. Бумагиной.  Они  
обсудили   основные для нашего 

района проблемы, рассмотрели  
отчеты, документацию.   
Затем в здании администра-

ции  состоялся прием граждан 
по личным вопросам.   В основ-
ном обращались  лица, которым  
требуется помощь  на областном 
уровне.  Так, по записи было 
принято пять человек. Всем была  
дана консультация,  как говорит-
ся, из первых уст.       
Чуть позже  состоялась рас-

ширенная встреча с обществен-
ностью  района.  В актовом зале 
центральной библиотеки  собра-
лись  представители  местной  
организации  инвалидов,    отде-
ления  «Российского Союза ве-
теранов Афганистана», «Союза 
пенсионеров», «Совета ветера-
нов», «Комитета ветеранов воин, 
военнослужащих и правоохрани-
тельных органов», руководители 
социальных сфер и другие. 
О том, что здравоохранение  

ждут серьезные перемены,  го-
ворят с середины прошлого года. 
Всем понятно, что без  модерни-
зации системы, предусматриваю-
щей серьезное финансирование, 
повысить доступность и качество  
медицинской помощи сложно.  О 
том, какие приоритеты определе-
ны  при  модернизации здравоох-
ранения Новосибирской области,  
рассказала   присутствующим    
О. В. Кравченко. 

- Конечно, в районе есть про-
блемы и, надо сказать, они общие 
по всей области. На сегодня мы 
не имеем   кадрового потенциа-
ла специалистов. Недостаточно 
занимаемся  профилактической 
медициной. Но это не единствен-
ное, что влияет на наше само-
чувствие,  важную роль играют 

социальные, бытовые вещи, про-
фессиональное обслуживание,  
профилактическая направлен-
ность.    
Медицина - очень затратная 

отрасль. И отрадно, что в по-

следние годы внимание ей ста-
ло уделяться больше. В области 
решаются  серьезные  проблемы 
здоровья – операции сосудов 
сердца, пластика суставов и мно-
гое другое.  Мы имеем  достаточ-
но  квот, чтобы  помогать людям  
в очень сложных ситуациях.  Но 
нам надо достигнуть большего и 
повсеместно. Наша задача в  бли-
жайшие два года  - модернизиро-
вать Новосибирскую область.
Взяв показатели за послед-

ние  десять лет, удалось опреде-
лить  основные  наши проблемы:  
охрана материнства и детства, 
развитие  первичной медико-
санитарной помощи,  онколо-
гия,  туберкулез, наркология, 
психиатрия. Все эти направления 
необходимо подтянуть, чтобы 
серьезно продвинуться вперед в 
решении демографических задач, 
повышении доступности и каче-
ства медицинской помощи. 
Программа модернизации – это 

комплекс  мер, направленных на 
решение  наиболее острых  про-
блем. И она включает три направ-
ления. 
Одно из них - это  разработка 

стандартов оказания медицин-
ской помощи. На территорию Ко-
лыванского района  приходится 
хорошая сумма -  семьдесят два 
миллиона рублей.  Сюда включе-
но  все необходимое  для  самого 
серьезного лечения пациентов. 
Среди значимых заболеваний до-
вольно  часто встречаются онко-
логические и  кардиологические 
болезни. 
Другое направление -  инфор-

матизация. Она позволит выпол-
нить несколько вещей:  наличие 
и работа с электронной картой 

каждого пациента, возможность 
записи по интернету, работа с 
единым  для всех  внутренним 
документооборотом  и меди-
цинские  технологии, позволяю-
щие проводить консультации, 
обучение, переговоры с  другой 
больницей, с администрацией. 
Думаю, при такой общей работе 
мы добьемся необходимых ре-
зультатов. 
Третий блок  включает улуч-

шение материально-технической 
базы лечебно-профилактических 
учреждений. Это капитальный 
ремонт,  оснащение современ-
ным оборудованием. Прежде все-
го,  делаем упор на дыхательные 
аппараты, оборудование  для вы-
живания детей и другое. 
Итогом работы на начало 2013 

года  должно быть исполнение 
всех запланированных меропри-
ятий, а также увеличение зара-
ботной платы медицинского пер-
сонала на тридцать процентов, 
переобучение медработников, 
улучшение условий  для пребы-
вания пациентов в поликлиниках 
и стационарах. 
Грядущие перемены колыван-

цев, конечно, впечатляют. Ведь 
сегодня  материальная база и ме-
дицинское обслуживание в райо-
не  оставляют желать  лучшего.  
Как сказал В. П. Аверин,  сум-

ма средств достаточно серьезная. 
Если  деньги действительно  бу-
дут поступать в район, перемены 
будут  серьезные, что позволит 
улучшить качество  оказания  ме-
дицинской помощи.  

Дальнейшая беседа с мини-
стром здравоохранения  была по-
строена в форме диалога.  
Люди говорили о том, что не-

которым приходится отказывать-
ся от соцпакета из-за отсутствия 
в аптеках необходимых  фирмен-
ных лекарств. 
Как пояснила Ольга Васильев-

на, это  недобросовестная работа 
медучреждений, которые делают 
заявки.  Это все регулируется. И 
спрашивать пациенту  нужно в 
первую очередь с лечащего врача.  
Был задан вопрос о санаторно-

курортном лечении  ветеранов  
Афганистана  и Чечни. 

- Восстановительное лечение 
для  этих категорий граждан у нас 
выглядит плохо, - сказала     О. В. 
Кравченко. - Мы не имеем прак-
тически ничего.  Позиция непо-
нятна по всей  Российской Фе-
дерации. Но хочу сказать, что в 
будущем создание  дополнитель-
ных реабилитационных центров 
будет непременно.  Могу точно 
сказать, дополнительное отделе-
ние планируется  организовать на 
базе областной больницы. 
Помимо вопросов были и по-

желания, в частности, больше 
уделять внимания  беременным  
женщинам, чтобы все необхо-
димые обследования они могли 
пройти в центральной районной 
больнице. Также  увеличить ко-
личество квот  на  диагностиче-
ское обследование, так  как   оче-
редь расписана на месяц вперед.     
Начальник отдела по опеке и 

СТАВКА 
НА КАЧЕСТВО 

И ДОСТУПНОСТЬ 
МЕДПОМОЩИ

ПРЕДСТАВИТЕЛИ ОБЩЕСТВЕННОСТИ РАЙОНА.

ДЕЛЕГАЦИЯ В  КОЛЫВАНСКОЙ ЦРБ.

попечительству  администрации 
района Т. Ю. Митяева попросила 
оказать  содействие в получении 
путевок  в специализирован-
ные детские дома для малышей, 
оставшихся  без попечения роди-
телей.   
Начальник  отдела организа-

ции  социального обслуживания  
населения  А. А. Афанасьева  
поднимала вопрос  об увеличе-
нии  мест в стационарах для по-
стоянного проживания  больных 
с психическими расстройствами. 
На очереди в районе стоят пять 
человек, но оформить в специ-
альные учреждения их очень 
трудно.       
На все  вопросы и пожелания 

были даны разъяснения, некото-
рые проблемы взяты на заметку.  
Завершающим этапом рабо-

чего визита  было посещение  
корпусов ЦРБ.   О. В. Кравченко 
побывала в реанимации, «скорой 
помощи»,  родильном отделении, 
но большее внимание было уде-
лено поликлинике, так сказать, 
центру местного здравоохране-
ния. Ведь именно здесь  основ-
ной поток пациентов.   Гостья   
заглянула   практически в каж-
дый кабинет, беседовала с мед-
персоналом,  проверяла записи,  
документацию.  После  обхода  
Ольга Васильевна  дала следую-
щую оценку.   

- Корпусов много, и они  раз-
розненные, в результате нет  объ-
единения  усилий медицинских 
бригад. Конечно, и  техническая 
база сегодня  требует укрепле-
ния.  Тем не менее,  Колыван-
ская больница  не смотрится 
хуже других. Коллектив имеет 
хорошую подготовку и профес-
сиональный уровень.   И если 
мы вместе будем исполнять  то, 
что задумали на ближайшие два 
года, а именно реорганизацию в 
медицине, исполнение программ 
модернизации, увеличение зар-
платы специалистам и  испра-
вим некоторые  погрешности, 
то  будет все хорошо. Есть за-
интересованность коллектива  и  
руководства  района в  построе-
нии самодостаточной медицины. 
Надеюсь,  что  в следующий раз  
смогу посмотреть все то, что 
увидела  сегодня, уже с большим 
знаком «плюс». 
Из общения с населением  я 

поняла: у людей недостаточная  
информированность по отпуску 
лекарственных  средств, госпита-
лизации,  по консультации в об-
ластной клинической больнице. 
Администрации Колыванской   
центральной районной больницы 
нужно сделать определенные вы-
воды и быть ближе к людям.       

Ольга АФОНИНА.

МИНИСТР ЗДРАВООХРАНЕНИЯ НСО О. В. КРАВЧЕНКО 
ПРОВЕРЯЕТ ДОКУМЕНТАЦИЮ В «СКОРОЙ ПОМОЩИ».

На прошлой неделе Колыванский район посетила  министр 
здравоохранения  Новосибирской области  О. В. КРАВЧЕНКО. 
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Ежегодно  весной  коллектив 
хозяйства подводит итоги, строит   
планы и определяет задачи  на  те-
кущий год.    
С докладом перед работниками 

выступил руководитель  хозяйства   
А. И. Апатьев. 

-  Животноводство -  это наша 
основная отрасль.  Нам удалось 
сохранить поголовье   даже в то 
время, когда молоко стоило ко-
пейки и практически не давало 
прибыли. Не только в области, 
но и по всей России  произошло 
сокращение  скота.   
Год назад  нам удалось  достиг-

нуть  четырех тысяч четыреста 
семнадцати  литров  молока от 
фуражной  коровы.  Такого ре-
зультата   за последние  годы  не 
добивалось ни одно хозяйство 
района.  Теперь  задача  не толь-
ко  сохранить этот показатель, 
но и работать над его увеличе-
нием.
Прошлый год для  животново-

дов  был плодотворным.   Уве-
личено производство молока, 
соответственно и  его продажа. 
Реализация молока  составила  
сорок четыре процента  от общей 
выручки.  
Конечно, за всем этим стоит 

труд доярок, осеменаторов, вете-
ринаров.  Это Наталья Кокаре-
ва, Тамара  Мухачева, Оксана Ро-
готовская, Надежда   Булатова, 

Ольга  Максимова и другие.   
Среди  телятниц высоких при-

весов достигли Тамара Лукина, 
Марина Бокарева. Среднесуточ-
ный привес  по хозяйству соста-
вил пятьсот шестьдесят  четыре 
грамма. Результат  хороший, но 
мы допустили отставание к уров-
ню  предыдущего  года.  Наихуд-
шие результаты в Амбе.  Обидно,  
снижение результатов  продолжа-
ется и нынче. Нам всем предсто-
ит работать над этим вопросом.  
Иначе в будущем уменьшится  
продуктивность. 
Наблюдается  снижение количе-

ства  ремонтных телок (телочка от 
рождения до случки).  Это может 
привести к тому, что в дальней-
шем  нечем будет менять маточное 
поголовье.  Что  тоже скажется на 
производстве молока. 
Чтобы успешно  двигаться впе-

ред,  необходимо заниматься и кор-
моприготовлением.  Сейчас это 
одна из основных наших задач. 
Прошедший год был не очень 

благоприятным для  полеводов.  
Однако хозяйство заняло вто-
рое место в районе по валово-
му производству зерна и  пер-
вое - по заготовке  кормов. Без-
условно,  у нас  есть свои пере-
довики. Шестьдесят процентов 
хлеба убрали за счет амбинских 
механизаторов. Первая брига-
да хорошо  поработала на сено-

заготовке.  Хорошо потрудились 
люди  на силосе и сенаже.   
Результаты растениеводства 

во многом зависят от  природно-
климатических  условий. По-
скольку дожди, засухи, морозы 
или другие явления природы мо-
гут  повлиять на  показатели. Ни-
когда не соглашусь, когда  все 
недочеты списывают  на пого-
ду.  Здесь играет огромную роль 
и  человеческий фактор. В  рабо-
те  все-таки есть недочеты, кото-
рые нужно  исправлять. 
Сегодня  мы научились выра-

щивать зерно с высокой клейко-
виной. Урожайность меньше, а 
качество  по-прежнему хорошее.  

Соответственно и цена его на 
рынке другая.    

…Впереди у нас  новый  поле-
вой сезон. Через неделю настанет 
время выхода в поле.  Одна из не-
приятных особенностей нынеш-
ней весны – в почве мало влаги.  
Ее максимальное сохранение  яв-
ляется главной задачей. Поэтому 
надо будет в короткие сроки  про-
вести закрытие влаги на всех по-
лях.   
Хозяйство полностью обеспе-

чено семенами первого и второго 
классов. Купили  семена кукуру-
зы, рапса и суданки. Приобрели  
удобрения, горюче-смазочные 
материалы. С  осени подготовили 
зябь. 

ВЕСНА - 2011

РАДИ 
ОБЩЕГО ДЕЛА

РАБОТНИКИ ЖИВОТНОВОДСТВА ЗАО «СКАЛА».

«КАКОЙ  ТЫ, СЫНОЧЕК?»
(Окончание.

 Начало на 2-й стр.)
Свадьбу мои родители сыграли в Ка-

захстане, на родине отца. И это событие 
было самым счастливым после свалив-
шихся на них бед, которые пережить, 
они думали, невозможно. Вдруг они за-
были про случившееся горе, потому что 
его вытеснила любовь. 
В Бийске мои родители многому на-

учились – ориентироваться в любой 
местности с помощью трости, следить 
за своей внешностью, самостоятельно 
справляться со множеством таких про-
стых для нас бытовых дел. А еще мама 
научилась там вкусно готовить. 
Многие удивляются, когда впервые 

видят, как папа идет с палочкой по цен-
тру, а то и едет в город, и спрашивают 
у меня:

- А как это он так, с помощью какой-то 
палочки и постукивания ею, практиче-
ски «видит» все вокруг, не запинается? 
Я не знаю ответа – да, папа ориенти-

руется и в Колывани, и в незнакомой 
ему местности, звук трости для слепых 
говорит ему гораздо больше, чем нам, 
зрячим. Что тут скажешь?
Недаром, наверное, про моих родите-

лей сняли документальный фильм под 
названием «Сильные духом». Я очень 
люблю смотреть этот фильм, он застав-
ляет о многом задуматься, многое пере-
осмыслить, на многие вещи начинаешь 
смотреть иначе. 

Мой папа, который вообще не видит, 
играет в голбол – футбол для слепых. 
Он ездит на тренировки из Колывани а 
Новосибирск, один, абсолютно слепой, 
на общественном транспорте, ориен-
тируясь только при помощи палочки и 
слуха, четыре раза в неделю, и ещё ни 
одной ни разу не пропустил – это ли не 
уникально, не достойно подражания?
Но папа не только тренируется, 

он ездит и на соревнования разного 
уровня, уже много раз бывал в Мо-
скве, в Туле, в Ижевске, а в декабрь-
ские морозы ему удалось искупать-
ся в Черном море в Сочи. В большой 
шкатулке хранятся папины награды, 
в ней уже больше ста медалей, и поч-
ти все они – за первые места. Папа 
является неоднократным чемпионом 
России в командном зачёте и по тор-
болу, награждён многими диплома-
ми. Недавно моему папе присвоили 
звание «Мастер спорта». 
А кроме этого, папа - первоклассный 

массажист, и почти каждый день нам 
звонят люди, которым необходима его 
помощь. Еще он потрясающе играет на 
фортепиано, гитаре, и нужно видеть его 
в моменты, когда он увлечен музыкой – 
он словно живет ею. 
Мой папа просто уникален, так счи-

тает и моя мама. Я люблю своего папу. 
И пытаюсь не разочаровывать его. Он 
служит для меня примером мужествен-
ного, сильного духом человека.

Когда-то мои родители не побоялись 
подарить мне жизнь, очень сильно ри-
скуя. Они поверили в себя, свои силы, 
поняли, что могут нести ответствен-
ность не только друг за друга, но и за 
меня. Они делали и делают всё, чтобы 
мне было спокойно, уютно, тепло. Я 
всегда окружён лаской, мне даже пожа-
ловаться не на что. 
Мама и папа хотят, чтобы моя жизнь 

ничем не отличалась от других, чтобы 
я был аккуратен, опрятен, сыт и одет. 
Я же, в свою очередь, всегда помогаю 
маме передвигаться, порой выбирать 
одежду, и нет для меня большей награ-
ды, чем слышать, что помощника луч-
ше в этой жизни у неё нет и не может 
быть. 
Я очень дорожу своей семьей, такой, 

какая она есть. Я не стесняюсь сложных 
ситуаций, а учусь их решать. Я люблю 
маму и папу. Мне есть кем гордиться и 
есть к чему стремиться. 
И все-таки было бы нечестно не ска-

зать об этом - если бы  мне дали шанс 
исполнить желание, только одно, я бы 
не просил деньги, машины и замки. Я 
мечтаю, чтобы мама и папа снова смог-
ли видеть, чтобы они увидели, каким 
стал мир, чтобы они увидели друг друга 
и, конечно, меня….

Артем ТАТАРЧУК.
Ученик 7-го класса КСШ № 1.

Единственной проблемой оста-
ется техника. Всю зиму клепали, 
латали, но  в результате из вось-
ми «Кировцев» отремонтировано  
только  шесть.    
Понятно, что большая часть  

техники изношена.  Но здесь есть 
и наша недоработка.  Все запча-
сти покупаем новые, а они оказы-
ваются хуже старых. Мы кормим 
других, а ведь у нас есть свои то-
кари, которые свободно могут 
восстановить или сделать  неко-
торые детали. 
Тем не менее, - закончил он свое 

выступление, - ежегодно  стара-
емся что-нибудь приобретать. 
На этот год купили  культива-

тор, комбайн «Акрос-530»,  авто-
бус для перевозки животноводов,   
решается вопрос с приобретени-
ем трактора МТЗ -82.  
В   ходе  собрания   говорилось 

и о заработной плате,  расценках 
на различные виды работ, ремон-
те животноводческих помещений. 
Еще был поднят серьезный вопрос 
- строительство жилья для сельских 
тружеников. Согласно  програм-
ме  70%  денег  предоставляется  
из  федерального  бюджета, а 30% 
платит собственник. Учитывая фи-
нансовое состояние сельчан,  А. И. 
Апатьев готов  поддержать  своих 
работников,  предоставив  средства  
на договорах займа, с условием не-
скольких лет  отработки в данном 
хозяйстве.  В этой ситуации выи-
грывают и люди, нуждающиеся  в 
жилой площади, и руководитель, 
которому дорог каждый специа-
лист. 
Другими пунктами в повестке 

дня были выборы.  Работники ЗАО 
«Скала»,  заполняя бюллетени,  из-
бирали наблюдательный совет, ре-
визионную и счетную комиссии.   
Подошло время избирать  и пред-

седателя хозяйства, так как у дей-
ствующего истек срок полномочий 
еще  24 марта. По коллективному 
решению на этот пост  вновь из-
бран  А. И. Апатьев.  
В завершение  собрания прошло 

награждение  лучших тружеников.   
Первые награды  от админи-

страции  Скалинского сельсовета 
и местного Совета депутатов  ра-
ботникам  вручила Н. Б. Сурдина. 
Также она поблагодарила  А. И. 
Апатьева  за активное участие в 
жизни села и  успешное развитие 
хозяйства. 
Затем  в торжественной обста-

новке грамоты и  денежные  пре-
мии получили  животноводы и по-
леводы,  достигшие наивысших ре-
зультатов.  Таких оказалось  25 че-
ловек. Теперь их фотографии за-
ймут место на Доске почета ЗАО 
«Скала», кроме того,  в течение 
года они будут получать  повышен-
ную заработную плату.                             

Ольга АФОНИНА.

8 апреля в  Скалинском  Доме культуры  царило оживление.  
На этот раз зрительный зал был наполнен  сотрудниками  ЗАО  «Скала». 
Поводом  их встречи стало традиционное    отчетно-выборное собрание.  

Лавки - с товаром,
       веселье - даром!
В середине апреля погода радовала нас свои-

ми солнечными  деньками. Тепло  пришлось и на 
прошедшую селькохозяйственную ярмарку.  
Мероприятие собрало на площади Пичугина 

множество торговцев и покупателей. Порядка со-
рока предприятий различных форм собственно-
сти и владельцев  личных подсобных хозяйств 
представили на продажу свою продукцию. 
Наибольшим  спросом  пользовались мясо,  

яйцо куриное, мука, растительное масло, фрук-
ты, рыба. 
Помимо продуктов, люди  хорошо  покупали   

семенной и посадочный материал, в частности,  
цветы и саженцы плодово-ягодных культур. 
Также   были развернуты торговые палатки с 

одеждой, посудой, сувенирами и другим това-
ром.   Немало было  продукции  и для детей: са-
харная  вата,  попкорн.  
Здесь же можно было отведать шашлыки, ко-

торые  по традиции готовили работники ООО 
«Коопроизводственник».  
И покупатели, и продавцы остались довольны 

торговлей: одних радовали  ассортимент и цены, 
других - хорошая  реализация товаров.   
Люди с удовольствием совершали покупки,  

прогуливались с детьми,  общались при встрече. 
Разносившиеся задорные песни, частушки  при-
давали  большее  веселье, поднимали настрое-
ние. 
И только около  обеда площадь опустела.  На 

следующую, осеннюю ярмарку  производители 
представят уже продукцию нового  урожая. 
По подсчетам организаторов ярмарки товароо-

борот в этот день составил один миллион двести  
тысяч рублей.


